MIGOS DE ARGON

nocimiento de entros que, para tenemos organizac eneficio de "La E quinta denomina Funta Chica, F. C. ulente publicación ra que los compando iar dicha fecha a los ometer of exito-de

ampliaremos detalles

RESOS Y DEPORTAN

rifa · organizada orcha" de Cha-

CIBIMOS

dad, por pag. ing, por libros

orado, por subs. de Bustos, por lata, por subs. opor ejemplares

dad, por sub. Pedro, por ubs. i, por subs. iudad, por subs. ulo (Brasil), por

rong, por subs. ionIsta, por don

don, de Cobas

ario, por paq. or auba. es, por int, de

para "Ideas" . buco, por subs

or páq. .'.

illester por sub.

Paulo (Brasil). wete y námeros

oles despechados. Es jemplares pedidos. oza. — Potá Vd. al

limetro 53. — Toman de au carta: El per ılmas. - Si, fué esta?

remitio el número ta; en lo sucesito ido semanalment a Alba, --- En lo 🕬 olo ejemplar.

iz. — Suspendemes mente escribiremet n. — Butendidos, Dig

onia Baron. - Tens ena voluntad. En b

s atrasados pedidos.

Anotamos Book

Nicolau, a punto de ser condenados a mestro movimiento. Y para esto precisos motivos de agitación, cala más terrible pena; por Néstor Mackno cuya sucrte se disputan dos reacciode remover en el pueblo sentines: la rusa y la polaca; por Sacco y itos solidarios, de conmover las Vanzetti, cuyo sufrimiento se prolonncias e impresionar a las gentes ga en la angustiosa espera de tres años rendolas a nuestras preocupacioidealistas, interesándolas en nuesentre la vida y la muerte, y por las victimas del fascismo en Italia y del tepropósitos combativos. Y motirror en Rusia, debe determinarse nuesde agitación de estos, abarcadores tra actividad, levantando como banmplios, que susciten entusiasmos dera en la calle este motivo de-agitame encuentren fervorosa acogida enel pueblo, no faltan ahora, como no faltado nunça. Lo que a veces ha Para la mayor extensión e intensiado, lo que es urgente no falte ahodad de nuestra obra, para la mejor sa es la voluntad laboriosa y tenaz, lud de la propaganda y el levante geno de abejas, tan precisa para manneral del movimiento anarquista, es er un movimiento en estado pernecesario que nos demos firmemente a

tra solidaridad con las víctimas tra-

tando de poner freno a los victimarios.

y por ser el más apto para remover el

fondo solidario del pueblo, interesando

su sentimiento de justicia contra la ini-

quidad de la reacción. Por Matheu y

lotivos de agitación

abajar, el descontento elevándolo cesidad de significar eficazmente nues

os superiores de conciencia revo-

maria al surcarlo con nuestras

ganando para ello la calle con

tra actividad batallera y entusias-

a la tarea que debemos emprender

marquistas para lograr el repunte

sente de agitación, presto siempre

acción, como un arma dispuesta

lay en el pueblo, - no digamos so-

ente en aquella porción que milita

orriente de las ideas avanzadas.

ndo-solidario que llega a expre-

erlo por la justicia de una

a o la bondad-de un empeño

etra parte, el descontento profun-

ne siente el pueblo, es un fértil

apo de cultivo propicio a las más

ndas posibilidades de agitación. Y

descontento, que puede hacerse

edor penetrándolo de conciencia, y

fel fondo solidario, que puede ins-

ar bellos movimientos colectivos,

ecen a nuestra actividad la base

plia sobre la que debemos actuar,

onciencia y con tesón, nuestras cam-

la reacción universal que adquiere

tirio de los nuestros.

en-las que serán, en las víctimas

e podemos salvar todavia con nues-

acción. Son estas víctimas próxi-

Ris las qué deben merecer de nuestra

vación en nuestro esfuerzo.

elocuentemente cuando se logra

alir de vaina en todo momento.

te en el pueblo. Pensemos que el movimiento se demuestra andando y que éste antes que también en la masa general, - disminuir acrece sus energías en la acúnico que permanece de pie, prolongándose avanzador en el tiempo, son las ideas más altas v más valientemente actuadas; pensemos que aquello de nuestras luchas que no arraiga en la voluntad tenaz y removedora de motivar fermentos de agitación y conscientes propósitos de lucha en el pueblo. se vuelve contra nosotros, en la atrofiade nuestras fuerzas; y pensemos que en estas cosas actuales, de la lucha, no debemos-tener-más-guia-que-la-del-re sultado: que sea un paso al frente, tar-

promover campañas de agitación, sin

confiar en otra obra que aquella que

remarquemosnosotros voluntarios: men

adelante siempre. Para trabajar el descontento y gapaíses como España y Norte Amé- nar para nuestra propaganda-la-calle-Italia y Polonia, Rusia y Bulga- hay que alzar como banderas, entre el aspectos tan terribles, es en la ac- pueblo, motivos de agitación, y proidad el motivo de agitación que de- mover con ellas campañas firmes y ateresarnos mayormente, por la ne- sostenidas.

do o ligero, penoso o fácil, pero hacia

El dolor que el martirio de los nues tros nos dejó, lejos de perderse en recordaciones, debe aumentar nuestra. voluntad de lucha y de triunfo, e in-En estos días se cumple el 14.º ani- tensificar la agitación para salvar a rsario del fusilamiento de Ferrer. las nuevas víctimas que el verdugo p hay dia-del-año que no lo sea de aguarda. El tiempo que empleamos en crimen igual, como tampoco no los muertos - decía el mismo Ferrer ano sin que otros crimenes seme- - cs mejor dedicarlo a los vivos. Por ntes añadan nuevas fechas de trági- su memoria, por el recuerdo de su sarecordaciones al almanaque del crificio y de su muerte heroica, y para ser fieles a su pensamiento, que fué el pasado de nuestras luchas está de todos nuestros mártires, dediquenos nuestro esfuerzo a los que-son mos nuestro esfuerzo a los que-son gedias, pero la lucha actual, el pre- amenazados de muerte ahora, y que ate de reacción que padecemos, des- están todavia a tiempo-de-ser salvanuestra atención de aquellas recor- dos. Que la mejor manera de honrar

'CARTELES"

que no se pudo salvar, y la concen- luchar por la salvación de los que

Prosas de Chile tión la máxima intensidad. Sacco -Por "Ediciones Cosmos" han sido Panzetti en Norte América, Matheu bellamente editados en folleto los Nicolau en España, Mackno en Po- carteles que nuestro camarada GONque están en peligro inminente ZALES PACHECO escribió durante muertos por la mano del Ver- su gira por Chile, haciendolos precey tantos y tantos otros compa- der de una semblanza del compañero eros nuestros que están enterrados González Vera.

por vida en las cárceles por sus Los camaradas de "Ediciones Cospor los actos heroicos que por mos" nos han remitido una buena canenmplieron, son las víctimas ac- tidad de este folleto para que sean venales, las que ponen su esperanza de didos a beneficio de la edición del libro de Antillí. Su precio es de \$ 0.20.

SEMANARIO

El mundo, en lo que tiene de justo de progresivo, ha sido obra de perseguidos. Cuanto es, en las ciencias y en las artes, en el ideal y la acción. avance del bien humano; golpe de clàridad que hiende el misterio revelando mandos nuevos, físicos o sociales, o camino abierto hacia la libertad del hombre, afirmado ha sido a través de persecuciones. Por ellas pasaron todos los que, de una manera u otra, con su rebeldía, su ciencia o su imagina ción, han trabajado mejor por el progreso, por el mayor conocimiento humano. Así el que descubre nuevas tierras como Colón, el que comprueba verdades científicas que contradicen los dogmas religiosos como Galileo, y el que desvanece errores en las concepciones humanas como Giordano Bruno, y prejuicios en las mentes infantiles como Ferrer. El bien que significa su obra se ha podido medi siempre por la persecución que suscitaron con ella. Bien puede decirse, entonces, que el mundo es obra de perseguidos.

Hace más de cuatro siglos Colón descubrió. América. Antes y después de su descubrimiento hubo de sufrir persecuciones, pues, su idea de la redondez de la tierra se rebelaba contra la "ciencia" dogmática de los sabios religiosos. Por esto cargó cadenas, cotividad continuada; pensemos-que lo denas que, hechas símbolo, ordenó las colocaran-sobre su tumba. También els descubrimientos de America duc pues, la obra de un perseguido.

> Y el-nuevo-mundo-social-que con cebimos, de libertad y bienestar hu manos, por cuyo advenimiento tantos lucharon v sucumbieron, será igual mente obra de perseguidos, como lo es cuanto de bueno, de justo y de pro gresivo alumbra sobre la tierra.

En la Argentina se vive, en cuanto dibertad de prensa, en el mejor de los-mundos. Todas-las-semanas se registran asaltos de imprentas, procesos a los diarios, agresiónes a periodistas: Es una cosa normal, corriente, que entra en las costumbres nacionales, como el mate y el asado. Y'de esta costumbre son victimas los periodistas que pagan, de esa manera, su oposición a la fracción imperante. Y es así que para ellos, y en asaltos para sus imprentas. Están como colgados de un hilo sobre un abismo, hilo que cualquier comisario corta. Su tranquili dad, su libertad, hasta su vida misma pues, estan a merced de cualquier des-

Este estado de cosas, general en el pais, sirve magnificamente para la propaganda de la Argentina en el exterior. Señala, en los hechos, el grado de la cultura nacional, el respeto que se tiene por la libertad de prensa; v. sobre todo, la seguridad personal que ones, de las victimas que fueron la memoria de núestros mártires es se goza, y de cuya garantía son, como se ve, tan celosos custodios las autoridades. Vivimos, a este respecto, en el mejor de los mundos y ahí están palas agresiones a los periodistas y los crimenes policiales que, sin solución de continuidad, se repiten semana tras semana, haciendo que los periodistas positores vivan como pendientes de un hilo sobre un abismo, el abismo de barbarie que los mandones reservan los que no les rinden acatamiento, con mayor crueldad todavia si en lugar de ser periodistas son obreros conscientes, revolucionarios.

PAGINAS VIEJAS

BUENOS AIRES

SURCO DEL PUEBLO

laboremos aunque sea un pedazo de suelo como la mano, y apliquemos en el los métodos de una cultura intensiva. Imbuidos de las viejas ideas de dominación, a las que estamos acostumbrados a deberlo todo hasta el presente, no vemos cosa ninguna sino como la veriamos si nos tocara gobernar o'dirigir a los hombres. Que éstos sean gobernados o dirigidos así, encaminados a la derecha o a la izquierda, en vez de ser gobernados o retoños humanos. Apenas se concibe dirigidos de la otra manera: he ahí el tiranía igual que la de un padre con capital más corriente de nuestras ideas. No tenemos sino teorias de dominación que ofrecer al pueblo; aun no hemos llegado a labrar en él, solo en él las excelencias que esperamos de las bajo la férula de los pedagogos... teorias de dominación. Recordemos la Perpreciso que miremos a la tierra, gran tentativa de Augusto Comte, con al surco del pueblo; que lo contemplesu teoria de una dictadura universal mos no como si nos tocara gobernarlo para la organización sistemática de una o dirigirlo, sino, como nos toca versociedad basada en la razón y en la daderamente, libertarlo e iluminarlo. justicia, y los fundamentos de su "po- A la misma altura que están sus homlítica positiva". No se ha dado nada bros de nuestros hombros, están tammás grande ni más positivamente fi- bién el cerebro y el corazón, ¡Semijado como teoría de dominación: el llas para éstos! He ahí lo que es lapunto de vista de que fracasadas las brar en el surco del pueblo. Y mejor dos grandes corrientes del monoteis- que mejor, si del pedazo de tierra del mo - el cristianismo y el islam - en tamaño de un pañuelo, aplicando los sus tentativas por unir a todos los métodos de una cultura intensiva, se hombres en un sentimiento y una re obtienen resultados que sorprenden ... ligión común, sólo quedaba la ciencia el pensamiento positivo, que podia ser mente, cuando todo lo que tenemos entendido, igual y acatado por todos que dar a nuestros hermanos menores, los pueblos, es esencialmente grato al sentimiento-moderno. Comte fué el norancia, son solamente teorias de do-Mahoma de la religion positiva; solo

aquel, le acompañaran a impener religion por el mundo, con el gobierno hombres? Nacieron siempre muchos emanado de ella y la sociedad que debía crecer luego bajo su égida: Napoleón el chico, en quen había puesto toda su confianza de teórico convencido, le fracasó miserablemente... En fin como teoría de dominación, la de Comte ha sido la más vasta y la más completa. Pero mirados los hombres por arriba, como miran siempre los gobiernos, el punto de vista era necesariamente falso y antipático. Bien está versados en la ley de los profetas, cumque querramos solamente su bien, ha- pheron y realizaron la obra humana. cer su dicha, labrar su felicidad, como buen padre para sus hijos; pero los

Labremos en el surco del pueblo; hombres tienen razón para resistirse a nuestros dogmas y para rechazar, sin examinarlas, nuestras teorias de dominación, cuando es todo lo que tenemos que ofrecerles... Lo mejor que puede hacer un padre por sus hijos, es darles libertad que se encuentren y sean por si mismos aquello que deben ser, pues toda su sagacidad, experiencia, penetración, sabiduria, resultará siempre corta e insuficiente y ahogará con camisas de fuerza los más bellos. perpetuo dominio sobre los hijos; y respecto a la conveniencia de un gobierno científico y racional, no hay más que pensar lo que sería nuestra vida

Correspondencia y Talores

ANGEL PETRARCA

E. UNIDOS 3545

DESCRIPCIONES

Para la Argentina

Trimestre 9 1.30 - A 80 8 4.60

Para el-exterior: Afin \$ 6.00 ..

EXPONER DE LA ANARQUIA:

Aqui el surco, aqui la semilla.

aqui la espiga, aqui el derecho

¿ Pero qué hacemos, qué labramos, realsumergidos en la incapacidad y menacion? Ellos tambien habran de le faltaron los cruzados que, como a pensar, juzgar todas las cosas, como si les tocara gobernar o dirigir a los inspirados, muchos profetas, que quisieron hacer o conocer la ley para los hombres. Sólo los que se dirigieron a estos, labraron juntos, estudiaron al lado pasándose el libro, se conocieron y estimaron, no pensaron en dar a los otros ley ninguna, sino en darles trigo, vellón, abecedario e ideas; sólo éstos, digo, que no eran inspirados ni profetas, ni mucho menos sacerdotes

T. ANTILLI.

C LIEPTATE" diaria Todo nos afirma

En el congreso extraordinario celebrado en París lo sdías 12 y 13 de agoslas censuras que mueven contra ésta to, los camaradas franceses han denario "Le Libertaire".

La dura Jucha que los anarquistas franceses deben sostener contra la prensa burguesa: y chauvinista y frente-a-los-subvencionados-voceros-del bolchevismo, hace necesaria la utilización de un medio de propaganda de mayor alcance que una publicación semanal, cuya obra, por meritoria que sea, resulta insuficiente. Este medio es el diario, y nuestros camaradas de Francia confian que él será una de las mejores armas para "librar al sindicalismo de las asechanzas políticas appo ner un freno al chauvinismo; poder reemprender la campaña en favor de aquellos que la reciente amnistía ha dejado en las prisiones, y defender a ra probarlo los asaltos a las imprentas, nuestra camarada Germana Berton, con cuyo proceso la "Acción Francesa" tratará de desacreditar la anar

Claro está que para lograr este empeño; los camaradas franceses tropezarán con dificulta les, sobre todo de indole económica, ya que tanto dinero es preciso para asegurar la normal aparición de un diario. Por lo mismo, es preciso que los compañeros acudan do su avuda, enviando donativos a la si-Tal es el balance de la libertad de guiente dirección: La Fraternelle, 55 a su autor a Perú 1537. prensa y de opinión en la Argentina. Rue Pixerecourt, Paris (20).

corroboración, a patentizar la verdad inconmovible de los principios anarquistas. Triunfantes en el choque de se resuelven en azotes y en prisiones cidido transformar en diario el sema- las doctrinas, surgidos victoriosos de la batalla de ideas en el campo de la teorización, es en la hora de la acción cuando se afirman ellos con incontrastables rasgos, muestran a lo hondo su entraña-viva y pujante, y se aparecen en la esperanza del pueblo como puntos de mira, como finalidad de lucha; Nada los niega; todo los afirma.

Cada porción del pueblo lucha siguiendo la trayectoria de sus ideales. reformistas unos, francamente revolucionarios otros, y al enfrentar de los hechos se desvanecen aquellos, corridos ante el buen encauzamiento de la acción. Por eso que es en la hora de la lucha cuando más y mejor se afianzan nuestras ideas.

Nada nos niega; todo nos afirma: la represión autoritaria, el fermento de las ansias libertarias del pueblo, y e chisporroteo presagiador de los iniciales hechos revolucionarios.

CRITICA Y CONCEPTO LIBERTARIO DEL NATURISMO

Este nutrido folleto del camarada Costa lscar se halla en venta en esta Administración a 0,20 cts. el ejemplar. Por cantidades dirigirse, acompañando el importe,